
Ata da 50ª Reunião Ordinária do Comitê de Bacia Hidrográfica dos Afluentes 1 

Mineiros do Baixo Paranaíba – PN3 realizada aos 08 dias do mês de agosto do ano de 2 

2017, às 09h na sede do CBH PN3 – Avenida Antônio Thomaz Ferreira Rezende nº 3 

3180 – Uberlândia-MG. Estiveram presentes os seguintes conselheiros titulares: 4 

Ademar F. Guimarães (EMATER), Allan Mota (IGAM), José Maria C. Júnior (SEMAD), 5 

Danilo Porto Campos (DER), Edvaldo Rosa dos Santos (PMMG), Thiago A. do 6 

Nascimento (FIEMG), Anamaria Moya (Hidrosal), Marcelo G. Guimarães (Sindicato 7 

dos Produtores Rurais de Ituiutaba), Gustavo B. M. Silva (ANGÁ), Polyanna C. Duarte 8 

(AMEDI), Cristina Garvil (Caiapônia), e Luiz Henrique Martins (Neoambiente). 9 

Estiveram presentes os seguintes conselheiros suplentes: Luiz Carlos Guerino 10 

(Prefeitura Municipal de Araporã), Charley Afro Dantas (Prefeitura Municipal de 11 

Cachoeira Dourada) Maria Clara M. A. Ferreira (Prefeitura Municipal de Uberlândia), 12 

Maria Martins Pedrosa (AMVAP). Estiveram presentes os seguintes representantes de 13 

conselheiros: Adrian Franco Silva e João Batista Cândido da Silva representando o 14 

Departamento de Edificações e Estradas de Rodagem de Minas Gerais (DEER/MG). A 15 

reunião foi conduzida pelo presidente do comitê Marcelo Gouveia Guimarães que, 16 

conforme item 1 da pauta, deu abertura com uma oração e em seguida apresentou a 17 

pauta a ser tratada. A reunião prosseguiu com a solicitação por parte do presidente do 18 

comitê para que cada conselheiro presente fizesse uma breve apresentação sobre si. 19 

Posteriormente o presidente Marcelo, conforme o item 2 da pauta, realizou a leitura da 20 

ata da 49ª Reunião Ordinária do CBH-PN3, foi levantado observações à ata pelos 21 

conselheiros Gustavo Malacco e Thiago Nascimento (FIEMG), que solicitaram para 22 

constar em ata suas observações, assim, a ata foi aprovada pelos conselheiros. 23 

Posteriormente, o presidente Marcelo Gouveia relatou e concluiu que todos do CBH-24 

PN3 já dedicaram muito tempo e esforço no PARH e que no momento está finalizado, 25 

porém há possibilidade de realização de ajustes temporais, mas que deve ser 26 

apresentado o PARH para a população, possivelmente em 4 ou 5 cidades polos para 27 

dar visibilidade ao PARH, ressaltou que CBH-PN3 atualmente não possui suporte para 28 

realizar estas ações de mobilização e divulgação, sendo assim, o responsável por 29 

essas ações é o IGAM. Passando a palavra novamente para Allan Mota, para explanar 30 

acerca do plano PARH que faz parte da pauta da reunião e explicou o processo 31 

eleitoral e colocou-se à disposição para esclarecimentos. Em sequência Cristina Garvil 32 

falou da importância de criar e implantar um Plano de Drenagem das Águas Pluviais 33 

na cidade por ter um grande problema com poluição dos Rios, ocorrendo pela 34 

existência de pneus, garrafas pet, entre outros materiais inertes que são lixiviados 35 

consequentemente na água pluvial das chuvas, havendo então a necessidade da 36 

criação de poços de decantação para possibilitar a coleta destes materiais para a 37 



reciclagem. Retornando a palavra em sequência, Allan Mota salientou sobre a 38 

importância da divulgação e apresentação do PARH, porém sugere aos presentes que 39 

primeiro seja feita uma articulação juntos aos Centros de Tratamento de Água e 40 

Esgoto (COPASA) e SAE entre outros parceiros, e assim em continuidade realizar a 41 

apresentação do PARH. Sugeriu ainda que o CBH-PN3 elabore um oficio solicitando 42 

auxílio ao IGAM para realizar ações de mobilização e articulação com representantes 43 

das companhias e superintendências de tratamento de água e esgoto e com as 44 

prefeituras. Em continuidade Guilherme Bueno do IEF fez a apresentação referente ao 45 

Refúgio da Vida Silvestre do Rio Tijuco que compreende os municípios de Campina 46 

Verde, Gurinhatã e Ituiutaba/MG, encerrou e colocou-se à disposição para 47 

esclarecimentos. Em sequência o Conselheiro Gustavo Malacco pediu a palavra para 48 

falar sobre a cobrança de água. Conforme a pauta previa no item 6, a exibição do 49 

vídeo “Serviços Ambientais e Conservação da Natureza” produzido pelos alunos de 50 

pós-graduação em Ecologia, Conservação e Manejo da Vida Silvestre do Instituto de 51 

Ciências Biológicas da UFMG a qual não foi realizada devido à problemas técnicos 52 

com o equipamento de som da sala de reunião, sendo disponibilizado o link de acesso 53 

ao vídeo aos conselheiros. Por fim, discutiram assuntos gerais, conforme já previsto 54 

no item 7 da pauta de reunião. Em sequência Marcelo Gouveia falou que não havendo 55 

mais nenhum assunto a ser tratado, em observância ao item 8 da pauta, deu-se 56 

encerrada a 50ª Reunião Ordinária do PN3 Comitê da Bacia Hidrográfica dos 57 

Afluentes Mineiros do baixo Paranaíba. Uberlândia, 08 de agosto de 2017. 58 

 59 

Presidente CBHPN3 60 

 61 

Secretária CBHPN3. 62 


